

## Parlamentarischer Vorstoss

2021/443

---

Geschäftstyp:	Interpellation
Titel:	<b>Realisierung von Projekten im Bereich Wasserstoff</b>
Urheber/in:	Martin Dätwyler
Zuständig:	—
Mitunterzeichnet von:	—
Eingereicht am:	24. Juni 2021
Dringlichkeit:	—

---

Die Dekarbonisierung des Energieeinsatzes ist eine der grössten Herausforderungen der kommenden Jahre und Jahrzehnte. Vor allem vor dem Hintergrund der Aufrechterhaltung der Versorgungssicherheit, müssen wir konkrete Projekte forcieren, die zukunftssträchtige Lösungen versprechen. Die IWB plante in diesem Zusammenhang den Bau einer Produktionsanlage von CO<sub>2</sub>-neutralem Wasserstoff beim Kraftwerk Birsfelden.

Wie den Medien zu entnehmen ist, kann dieses Projekt nun nicht realisiert werden, da keine Baubewilligung erteilt wird. Als Hauptgrund wird angegeben, dass es nicht zonenrechtskonform sei. Dieser Einschätzung wird entgegengehalten, dass die Produktion von CO<sub>2</sub>-neutralem Wasserstoff einen wichtigen Baustein zur Erreichung der Ziele der Energiestrategie 2050 sowie der Klimaziele des Bundes (Netto-Null-Emissionen bis 2050) darstellen kann. Insbesondere für die Sektorkopplung sind derartige Pilotprojekte zentral.

Die Situation wirft verschiedene Fragen auf:

1. Wie beurteilt der Regierungsrat die Einschätzung, dass die Produktion von CO<sub>2</sub>-neutralem Wasserstoff ein «übergeordnetes höherrangiges Interesse» darstellt?
  2. Welche Flächen im Kanton Basel-Landschaft sind gemäss geltendem Zonenreglement für derartige Anlagen, wie sie die IWB auf der Kraftwerkinsel errichten wollte, verfügbar?
  3. Welche Schritte unternimmt der Regierungsrat, damit für derartige Anlagen entsprechende Flächen geschaffen, reserviert und auch langfristig gesichert werden?
-